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Le Chef de l'Etat togolais
p re n d p a r t d e p u i s l e
mercredi dans la c i té

balnéaire de Sotchi au premier
Sommet Russie-Afrique. Couplé
d'un forum économique, ce
rendez-vous, qui se tient du 23 au
24 Octobre 2019, va être
coprésidé par les Présidents russe
et égyptien Vladimir Poutine et
Abdel Fattah al-Sissi. Il sera le
cadre idéal pour aborder un large
éventail de questions présentant
un intérêt mutuel pour la Russie et
les pays de l'Union africaine.

C  o  n  s  a  c  r é a  u
renforcement des relations, aussi
bien politiques qu'économiques,
entre Moscou et le continent, le
sommet est également l'occasion
p o u r l e P r é s i d e n t F a u r e
G n a s s i n g b é e t s e s p a i r s
d'échanger sur les questions qui
touchent au développement, à la
paix et à la sécurité.

Le Togo et la Russie
entretiennent d'excel lentes
relations de coopération dans

plusieurs domaines. Ce premier
déplacement du Chef de l'État,
selon un communiqué de la
Présidence de la République
permettra " « de redynamiser la
coopération entre le Togo et la
Russie, en particulier dans les
secteurs porteurs du PND 2018-
2022, à savoir l'agriculture,

l'industrie, l'énergie, la formation,
le commerce etc. » Ainsi, les
potentialités et les atouts du pays
vont être exposés par la délégation
togolaise avec à la clé des
partenariats avec le secteur privé
russe.

La Rédaction

FAURE GNASSINGBE AU PREMIER
SOMMET RUSSIE-AFRIQUE

Le Chef de l'Etat togolais Faure
GNASSINGE a assisté le mardi
22 octobre à la cérémonie

d ' i n t ro n i s a t i o n d u n o u v e l
Empereur japonais, le Prince
héritier Nahurito. Invité parmi les 2

000 personnalités conviées, dont
les chefs d'État et dignitaires de
q u e l q u e 1 8 0 p a y s , Fa u r e
Gnass ingbé a expr imé ses
chaleureuses félicitations et celles
du peuple togolais au nouvel
Empereur intronisé.

Agé de 59 ans, le nouvel
empereur Nahurito est devenu le
126e Souverain du Japon. Le 1er
mai dernier au lendemain de
l'abdication de son père Akihito
resté durant 30 ans sur le trône, il
avait été désigné pour lui succédé.
Le défilé motorisé dans Tokyo qui
m a r q u e h a b i t u e l l e m e n t
l'évènement, une rare occasion
pour le grand public d'apercevoir
et de saluer le couple impérial, a
été différé au 10 novembre.

Rappelons que le Togo et
le Japon entretiennent de bonnes
r e l a t i o n s d ' a m i t i é e t d e
coopération. Il faut également
souligner que le Chef de l'Etat
togolais devrait rallier Sotchi où il
prend part ce mercredi à
l'Ouverture officielle du 1er
Sommet Russie -Afrique.

La Rédaction

LE PRESIDENT FAURE CONVIE A L'INTRONISATION
DU 126e EMPEREUR DU JAPON

Le Togo pourra bientôt rendre opérationnel son Institution chargée
d'émettre des avis sur les décisions économiques et l'élaboration de la
politique économique et sociale. Il s'agit du Conseil Economique et Social

(CES).
C'est ce qui ressort du Communiqué sanctionnant le Conseil des

Ministres du vendredi 18 octobre 2019, à travers les projets de loi et de décret
adoptés par le Gouvernement.

Créé en 2011, le CES a pour mission de conseiller le Gouvernement, le
Parlement ainsi que toutes les Institutions publiques, et de participer à
l'élaboration de la politique économique et sociale.

Son opérationnalisation permettra à l'Etat d'améliorer sa gouvernance
économique et de favoriser, à travers sa composition, le dialogue entre les
catégories socioprofessionnelles dont les préoccupations, différentes à l'origine,
se rapprochent dans l'élaboration de propositions d'intérêt général.

Dans son adresse à la Nation le 26 avril 2019 devant les membres de la
6e législature, on s'en souvient comme si c'était hier, Faure Gnassingbé
annonçait que "des efforts seront consentis pour la mise en place courant 2019",
de cette haute Institution.

Plusieurs personnalités politiques et autres ont longtemps tiré à boulet
rouge sur l'exécutif togolais de se passer de ce Conseil. Désormais, les lignes ont
bougé et l'opérationnalisation est pour bientôt.

Marcel SOGLO

L'Opérationnalisation du Conseil
Economique et Social

FAURE GNASSINGBE TIENT
PAROLE, 6 MOIS APRES L'AVOIR
ANNONCE DEVANT LES DEPUTES

Les Conseillers du parti Union
pour la République (UNIR) ont
exprimé leurs remerciements

aux populations de la commune
d'Adétikopé pour avoir porté leur
choix sur le parti présidentiel lors des
d e u x é l e c t i o n s n o t a m m e n t
législatives et locales qu'a connues le
Togo. C'est à travers des dons
composés de fournitures scolaires
remis aux élèves d'écoles publiques
et privées de la localité, des
m a t é r i a u x d e c o n s t r u c t i o n
d'appâtâmes pour les élèves de la
maternel le et des produits
pharmaceutiques pour le Centre
Médico-social de la localité. La
délégation composée de plusieurs
cadres du parti présidentiel, a été
conduite par Madame BAKALI
Immaculée, Député à l'Assemblée
nationale.

Elle a remercié les militants
et militantes pour leur engagement

en faveur du parti et surtout pour leur
fidélité aux idéaux du Président de la
République, sous l'impulsion duquel
cette action sociale a été possible.
L'Honorable BAKALI a saisi cette
occasion pour sensibiliser les
populations sur les valeurs de paix et
de sécurité, sans lesquelles les efforts
pour le développement du pays
s e ro nt co m p ro m i s . D a n s u n
environnement sous régional marqué
par les menaces terroristes diverses,
la Cheffe de la Délégation d'UNIR n'a
pas manqué d'inviter le population
d'Adéticopé à la prudence et à la
vigilance. « Le Gouvernement
s ' e n ga g e à a c c o m p a g n e r l e
d é v e l o p p e m e n t d u C a n t o n
d'Adétikopé », a-t-elle rassuré. Ce
geste apprécié par les autorités
locales, notamment le nouveau
maire, s'inscrit dans le mandat social
initié par le Chef de l'Etat.

Togoreveil

Actions Humanitaires

UNE DELEGATION D'UNIR
CONDUITE PAR L'HONORABLE

BAKALI IMMACULEE ETAIT
AUPRES DES POPULATIONS
DU CANTON D'ADETIKOPE
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La 17e Edition du Classement DOING

BUSINESS de la Banque Mondiale a livré

son verdict le jeudi 24 Octobre 2020 lors d'une

Vidéo Conférence animée depuis Washington

est suivie en direct au Sénégal et au Togo en ce

qui concerne l'Afrique Subsaharienne. A Lomé

ce sont les bureaux de la Banque Mondiale au

Togo logés à la Cité OUA qui ont accueilli pour la

circonstance, des membres du Gouvernement

togolais, les responsables des services et

institutions impliqués dans l'amélioration du

climat des affaires au Togo ainsi qu'une

trentaine de journalistes.

Germain POULI

Dans son mot de bienvenue, la
Représentation du Groupe de la Banque
Mondiale au Togo a d'abord salué l'engagement
des plus hautes autorités nationales qui ont
modernisé et rendu plus attractive l'économie du
pays, ce qui, selon elle « se traduit aujourd'hui en
une excellente performance en terme de
classement du Togo ». En effet sur les 190
Economies mondiales concernées par le
Classement Doing Business 2020, le Togo se
positionne à la 97e Place et fait ainsi son entrée
dans le cercle des 100 Pays dans lesquels il est
facile de faire des affaires au monde. En gagnant
40 places par rapport à l'an dernier, le Togo se
révèle comme le Premier Meilleur Réformateur
en Afrique.

« Les performances révélées par Doing
Business 2020 indique que notre pays le Togo
intègre pour la première fois le Top 5 des Pays
Réformateurs au Monde. La position de premier
réformateur en Afrique conférée au Togo vient en
toute humilité récompenser les efforts des
togolais et renforcer notre détermination
collective à bâtir une nation prospère. Nous
c o n t i n u e r o n s d ' œ u v r e r à o f f r i r u n
environnement favorable à l'investissement et à
mettre en place les outils nécessaires à l'atteinte
des objectifs de développement que nous nous
sommes assignés.» s'est réjoui avec modestie et
via twitter le Président Faure GNASSINGBE
actuellement en séjour à Sotchi où il participe aux
côtés de ses pairs au Premier Sommet Russie-
Afrique.

« Comme le Rwanda, le chemin que

vient de tracer le Togo au cours de ces deux
années fait du pays un exemple et sera désormais
un cas d'école pour beaucoup de pays africains
qui voudraient changer leurs parcours »
affirment les premières responsables de la
Banque Mondiale qui expliquent les prouesses
du Togo par les réformes relatives à la création
des entreprises, l'obtention du permis de
conduire, l'accès au crédit, le transfert de
propriétés, le raccordement à l'électricité. La
Banque Mondiale a surtout félicité ces résultats
spectaculaires qui sont aussi et surtout « le fruit
d'un travail d'équipe et de partenariat avec le
secteur privé.

Le Togo, cette année encore, s'est
résolument engagé à faciliter la création des
entreprises avec la suppression de l'obligation de
faire authentifier les documents et le
raccourcissement du délai d'enregistrement.
Aujourd'hui au Togo, on peut créer une
entreprise en 4 heures au maximum.

Le Togo s'est distingué par rapport à la
réduction des coûts et des délais d'obtention des
permis de construire. Cette formalité a été
simplifiée par la mise en place d'un portail en
ligne pour le dépôt des demandes.

L'une des grandes avancées en matière
de facilitation des affaires au Togo est sans doute
la baisse du coût du raccordement à l'électricité.
La diminution du coût des travaux de
raccordement et du dépôt de garantie pour les
nouveaux branchements ont été déterminant
dans le Classement Doing Business 2020.

Les grandes réformes intervenues dans
le domaine foncier et matérialisées notamment

par la simplification des formalités du transfert
de propriété et la réduction de leurs coûts de
manière considérable, ont permis au Togo de
marquer des points l'an dernier.

L'une des réformes phares qui ont
permis au Togo de se hisser plus haut dans le
Classement Doing Business de cette année, est
l 'accès à l ' information sur le crédit .
L'élargissement de la couverture de l'Office de
crédit et le démarrage de la communication des
données des entreprises de service public, ont
permis plusieurs améliorations dans l'accès au
crédit.

Toutes ces éloquentes réformes ont
été possibles grâce à l'engagement du Chef de
l'Etat qui a créé la Cellule Climat des Affaires, une
structure multisectorielle logée à la Présidence
de la République, coordonnée par un Ministre
Conseiller et supervisée directement et
personnellement par le Président Faure
GNASSINGBE. A l'occasion du lancement de ce
Rapport 2020 de Doing Business, le ministre
togolais de l'économie et des finances n'a pas
manqué de saluer la vision, l'ambition et la
volonté pol it ique du Président Faure

GNASSINGBE, qui ont permis d'atteindre cette
performance.

Pour le classement Doing Business, le
Groupe de la Banque Mondiale sollicite dans les
190 pays ou Economies, des personnes
ressources appelées des « Contributeurs » qui
témoigne de la mise en place des cadres
règlementaires et de leur application dans les
pays. Ces contributeurs issus des milieux
juridiques et des affaires ainsi que des
professions libérales apportent des informations
en répondant aux questionnaires de la Banque
Mondiale qui envoie également des missions
dans les pays. Pour le classement 2020, plus de 12
500 Contributeurs ont collaboré à enrichir les
données qui ont permis l'élaboration du Rapport
annuel.

Le 31 Octobre prochain, au cours d'une
cérémonie conjointe, le Gouvernement togolais
et les responsables de la Banque Mondiale
reviendront sur l'élogieux classement du Togo
dans la Rapport Doing Business et la grande
contribution qu'il peut apporter au PND.

Retour sur les Cinq réformes qui ont permis ce
classement exceptionnel du Togo dans le
Rapport Doing Business 2020
La Création d'Entreprises

L'Obtention du Permis de construire

La Baisse du Coût du Raccordement à
l'Electricité

Simplification du Transfert de Propriété

L'Accès au Crédit

Doing Business 2020

LE TOGO, PREMIER MEILLEUR REFORMATEUR EN AFRIQUE ET
97e PAYS AU MONDE OU IL EST FACILE DE FAIRE DES AFFAIRES

-La Banque Mondiale évoque « un Exemple et un Cas d'Ecole » pour les autres pays africains
-Faure GNASSINGBE parle de « Récompense des Efforts des Togolais »
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Après l'instauration d'un
Haut Conseil des Togolais
de l'Extérieur (HCTE), pour

se rapprocher plus de sa diaspora
et lui donner l'opportunité de
participer au développement du
Pays, le Togo vient de franchir un
autre palier dans son processus de
démocratisation axé sur un
développement participatif et
inclusif.

Voter ne serait plus une
émanation des citoyens vivants sur
le territoire national togolais, mais
aussi, il sera bientôt un devoir que
pourront exercer les togolais de la
diaspora togolaise vivant sur tous
l e s c o n t i n e n t s , l o r s d e s
consultations électorales.

C'est ce qui ressort du
Conseil des Ministres le vendredi
18 octobre 2019 où l'exécutif a
adopté, dans cette optique, un
Projet de loi de révision de la loi
n°2012-002 du 29 mai 2012
portant code électoral. Ce projet
de loi vient modifier et compléter
les dispositions des titres 1 et 4 du
code électoral.

Les dites modifications
portent entre autres sur la création
des Commissions Electorales
d'Ambassades Indépendantes
(CEAI) dans les représentations du
Togo à l 'extér ieur, comme
démembrements de la CENI, les
types d'élections auxquelles les
Togolais de l'extérieur peuvent
prendre part et le nombre
d'é lecteurs minimum pour
l'ouverture d'une commission
é l e c t o r a l e d ' a m b a s s a d e
indépendante.

Selon le communiqué qui

découle de ce Conseil des
ministres, le nombre d'électeur
sera déterminé à partir "du
nombre de Togolais détenteurs de
la carte consulaire en cours de
validité depuis au moins 6 mois à la
date de la révision électorale
délivrée par les ambassades
couvertes".

Elles prennent aussi en
compte la particularité des
démembrements de la CENI, les
c o m m i s s i o n s é l e c t o r a l e s
d'ambassades indépendantes
d a n s l e s a m b a s s a d e s , l a
commission des listes et cartes, le
bureau de vote, les pièces à fournir
pour se faire inscrire sur la liste
électorale dans sa commission
é l e c t o r a l e d ' a m b a s s a d e
indépendante et se faire délivrer
une carte d'électeur, les conditions
d'intervention sur les médias

d'Etat et l'organisation des
réunions électorales.

Cette révision du code
électoral, selon le communiqué,
v i e n t e n r e s p e c t a u x
recommandations faites par les
chefs d'Etat et de gouvernement
de la CEDEAO aux acteurs
politiques togolais lors du sommet
du 31 juillet 2018.

Le vote de la diaspora,
pour rappelle, était l'un des points
sai l lants des 4 principales
revendications de la coalition des
1 4 p a r t i s p o l i t i q u e s d e
l'opposition.Le Gouvernement
peut donc se féliciter d'avoir vidé le
contentieux qui avait amené la
CEDEAO à proposer une feuille de
r o u t e f a i t e d e p l u s i e u r s
recommandations aux acteurs
politiques togolais.

Marcel SOGLO

Effectivité du droit de vote des Togolais de l'Extérieur

LE GOUVERNEMENT FINALISE UN PROJET
DE REVISION DU CODE ELECTORAL

Une simulation "grandeur
nature" de la révision des
listes électorales est

prévue du 20 au 23 octobre 2019
par la Commission électorale
nationale indépendante (CENI).
C'est dans le cadre de la prochaine
révision des listes électorales pour
l'élection présidentielle de 2020
que s'inscrit cette opération, selon
une directive datée du 15 octobre
2019 et signée du Président de
l'institution organisatrice des
élections au Togo.

C e t t e s i m u l a t i o n
c o n c e r n e c i n q ( 0 5 ) C E L I ,
sélectionnées pour cet effet. Il
s'agit des CELI Agoè-Nyivé 1, 4,6,
Av é , L a c s / B a s - M o n o, Z i o ,
Kloto/Kpélé. Par ailleurs 2 CRV ont
été choisis et communiqués au
CNTD ce jeudi 17 octobre 2019,
selon la directive émise par Mr
Tchambakou Ayassor. "Choisir et

former 9 membres de CLC pour
chacun des CRV (chaque CRV
utilisera 3 CLC) " ; "mobiliser et
organiser une masse conséquente
de personnes à se faire enrôler ou
réviser leur carte d'électeur
(environ 100 personnes par CLC au
cours des 3 jours)", a-t-il précisé

dans la note.
L ' o b j e c t i f d e c e t t e

simulation, a en croire M. Ayassor,
est de "tester les équipements, les
logiciels ainsi que l'ensemble des
composantes du kit biométrique
d'enrôlement"

La Redaction

Préparatifs pour la Présidentielle de 2020

UN TEST DES EQUIPEMENTS ET LOGICIELS
PREVU DANS CERTAINES CELI DU 20 AU 23

OCTOBRE PROCHAIN

“S'il est concevable que la C14 puisse en toute connaissance de cause
soutenir un candidat déclaré dont le positionnement paraît favorable à la
réalisation de l'alternance, la démarche actuelle de la C14 qui,

manifestement s'apparente à une hostilité à toute candidature d'un homme
politique, est contraire aux finalités des partis politiques et manque à notre
sens de lisibilité", "Dans ces conditions, le PSR a le regret de suspendre, à
compter de ce jour, sa participation aux activités de la C14".

Coup de tonnerre à la C14 délabrée. Le Parti Socialiste pour le
Renouveau du Professeur Komi Wolou, Secrétaire général de cette formation
politique de l'opposition vient de prendre la tangente. C'est à travers une lettre
adressée à la Conférence des présidents de la C14, que le parti dirigé par l'Ex
doyen de la Faculté de droit vient d'annoncer son retrait de cette unité
politique formée par 14 partis politiques au départ, et qui s'est retrouvée en
lambeaux à la veille des législatives du 20 décembre 2018 et après les résultats
issus de ces mêmes élections.

Ce retrait serait motivé selon la lettre, du fait que le PSR n'approuve
pas le choix d'une personnalité de la société civile pour conduire la C14 à la
présidentielle de 2020, alors que ce regroupement regorge de personnalités.

De C14 à C7, désormais la formule C14 a réduit ses atomes de
carbone et peut s'écrire désormais C5, comme celle du pentane.
La descente en enfer continue pour la coalition dirigée par Mme Johnson
Adjamagbo Kafui Brigitte.

Qu'en serait-il de la gestion d'un Etat, si celle d'un regroupement de
14 associations est aussi complexe et inefficace. L'opposition togolaise n'est-
elle pas en train de prouver chaque jour à l'opinion nationale et internationale
son incapacité à pouvoir prendre la destinée du Pays un jour? La scène qu'elle
offre depuis quelques mois est suffisamment éloquente

La Rédaction

DE LA C14...DITES DEDORMAIS C5
Le PSR saute par la fenêtre

L'ancienne représentante résidente du Haut-commissariat des Nations
Unies aux droits de l'Homme (HCDH) au Togo, Olatokunbo Ige a initié
une formation des jeunes vulnérables notamment les enfants de rue et

des jeunes malentendants en vue de leur permettre de se prendre en charge
et réaliser leur rêve. La formation qui s'est déroulée à Livingstones House a
permis à la formatrice d'inculquer des notions de Global Youth Initiative (GYI)
que les étudiants de l'école de John Maxwell font 2 fois chaque année, en avril
et en octobre. Pour Ige Olatokunbo, il important d'apprendre à ces jeunes à
comprendre qu'ils sont dans une situation vulnérable mais avec la
persévérance, la détermination et la discipline, ils peuvent avancer.

« Le message, c'est que s'ils ont une bonne image d'eux, ils peuvent
avoir une vision et la réaliser et être utiles à d'autres. J'ai partagé avec eux un
film d'un de mes mentors, Nick Vujicic qui n'a ni pied ni bras mais qui est
devenu un orateur et un influenceur des jeunes. Malgré son handicap, il
touche le cœur de la jeunesse », a-t-elle indiqué. Il s'agit selon Mme Ige de
leur permettre de sortir de la dépendance et d' « avoir une vision et la réaliser
et être utiles à d'autres ».

La Rédaction

«Avoir une vision et la réaliser
et être utiles à d'autres »

OLATOKUNBO IGE FORME
DES JEUNES VULNERABLES
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Le ton de la campagne de
commercialisation du soja pour la
période 2019-2020 a été donné le

18 octobre dernier par le ministre en
charge de l'agriculture, Koutéra
Bataka. Le gouvernement qui
a m b i t i o n n e d e f a i r e d e
l'interprofession du soja « un véritable
moteur de croissance agricole », y a
mis des garanties. Désormais il
n'existera plus d'achat « désordonné »
de la production locale : un guichet
u n i q u e d e p r é l è v e m e n t s u r
l'exportation du soja-graines sera

installé au Port Autonome de Lomé.
Les acteurs ont donc été mis

au courant au cours de cette rencontre
d e n o u v e l l e s d i s p o s i t i o n s
réglementaires qui vont désormais
régir le secteur. Pour cette nouvelle
é d i t i o n , l a p r e m i è r e à ê t r e
véritablement réglementée, la
q u a n t i t é a t t e n d u e à l a
commercialisation est de 78 000
tonnes, pour un prix-plancher de
189f/kg.

Elysée

Une délégation togolaise
conduite par le ministre
des mines et de l'énergie,

Marc Ably-Bidamon, participe ce
jeudi 24 octobre au 'One Planet
Summit' à Paris. Initiative de la
France, des Nations Unies et du
Groupe de la Banque Mondiale

depuis 2017, cette rencontre vise à
identifier les opportunités pour
renforcer les investissements en
faveur de la lutte contre les
changements climatiques.

L ' é l a r g i s s e m e n t d u
financement mixte pour les
transactions à faible intensité de

carbone et les transactions vertes
seront au centre des débats.

Le ministre qui partagera
l'expérience du Togo dans les
énergies renouvelables et les
opportunités d'investissement
avec des investisseurs et décideurs
du monde solaire présentera une
communication. Il s'agira de la
c o m m u n i c a t i o n s u r l a «
m o b i l i s a t i o n d e s m a rc h é s
financiers pour lutter contre le
changement climatique par le
financement mixte » au cours de
laquelle il insistera sur « L'Initiative
de Lomé », un cadre commun mis
en place par les Chefs d'Etat de 6
pays du continent, il y a un an, afin
d e m o b i l i s e r d a v a n t a g e
d'investissements pour le compte
de l'Alliance Solaire Internationale
(ASI). Il s'agit du Bénin, du Burkina
Faso, du Mali, du Niger, du Gabon
et du Togo.

E.J.

LE TOGO, REPRESENTE A ''ONE PLANET SUMMIT'' A
PARIS PAR LE MINISTRE DES MINES ET DE L'ENERGIE

Le Ministre Yaya Sani de l'Economie
et des Finances s'est entretenu

avec Mitsuhiro Furusawa, le Vice-
président du Fonds Monétaire
International en marge de son séjour à
Washington où il a pris part depuis la
semaine dernière à la réunion annuelle
conjointe de la Banque Mondiale (BM)
et du Fonds Mondial International
(FMI).

La privatisation des deux
banques publiques (BTCI et UTB) pour
laquelle l'appui technique du FMI a été
demandé, a meublé les discussions.
Parmi les autres sujets évoqués, le Plan
National de Développement (PND)

M. Furusawa a félicité le Togo
pour l 'ensemble des réformes
entrepr i ses qu i permettent à
l'économie d'être bien orientée. Il s'est
réjoui de l'assainissement des finances
publiques, la réduction de la dette, la
consolidation budgétaire et le maintien
de la croissance.

M. Yaya et sa collègue de la
Planification, Demba Tignokpa, ont
également eu une séance de travail
avec Dominique Desruelles Directeur
Adjoint du département Afrique du
Fonds Monétaire International en
présence d e Ivoh as in a F i zara
Razafimahefa, chef de mission du FMI
pour le Togo. Le Togo bénéficie depuis
deux ans d'une Facilité élargie de crédit
(FEC) du Fonds pour un montant de
244,8 millions de dollars.

La FEC vise à réduire

considérablement le déficit budgétaire
global afin d'assurer la viabilité à long
terme de la dette et de la position
extérieure, à réorienter l'action des
pouvoirs publics vers une croissance
inclusive grâce à des dépenses sociales
c i b l é e s e t à d e s d é p e n s e s
d'infrastructures financées de manière
soutenable, ainsi qu'à résoudre les
difficultés financières des deux
banques publiques.

La récente mission du FMI à
L o m é a n o t é d e s e f f o r t s
d'assainissement budgétaire qui ont
permis de réduire la dette publique. Les
discussions ont porté sur la bonne mise
e n œ u v re d u F EC q u i a d e s
c o n s é q u e n c e s d i r e c t e s s u r
l 'amél iorat ion de la s i tuat ion
économique. M. Desruelles, pour
rappelle, avait effectué une visite à
Lomé en juin 2017.

Fémi Babatoundé

Réunion annuelle
FMI-BANQUE MONDIALE

LA DELEGATION TOGOLAISE A ABORDE
D'IMPORTANTS SUJETS AVEC LES

RESPONSABLES DES DEUX INSTITUTIONS

LE MINISTRE BATAKA A LANCE LA
CAMPAGNE 2019-2020 DE LA

COMMERCIALISATION DE SOJA
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Sur les 800 millions de francs CFA attendus par le
Ministère de l'Agriculture, dans le cadre de son
projet dénommé "Téléfood", plus de 100

millions de Fcfa ont été mobilisés pour soutenir 1000
entrepreneurs agricoles. C'est ce qu'a annoncé Noël
Koutera Bataka, Ministre de l'Agriculture et invité
dimanche sur les écrans de New World TV.

Une tombola a été lancée à l'intention des
donateurs, dans le but d'encourager la mobilisation
des fonds souhaités. Les potentiels participants, afin
d'être parmi les heureux gagnants, doivent faire un
don dans la mesure de leurs moyens, aux numéros
"+228 90 26 94 73 / 90 90 84 22" et "+228 99 95 19
89". Les donateurs seront tirés au sort. Un numéro
court sera mis en place et les premiers gagnants
seront connus le 18 octobre prochain.

Des lots tels que des ordinateurs portables,
des téléphones, des matériels informatiques,
électroniques et électroménagers, des billets d'avion
pour des séjours en Europe et en Afrique de l'Ouest,

des bons d'embarquement sur des croisières de
renom, des bons de transports maritimes de
marchandises, Togo-Chine, Togo-Inde et autres
seront remis à ceux qui seront tirés au sort.

"Ceux qui feront les dons seront tirés au sort.
Un numéro court sera mis en place et le 18 octobre
prochain, les premiers gagnants seront connus. Et
ceci peut donner la possibilité également aux
participants de gagner des billets d'avion sur la
France et visiter des fermes agricoles", a-t-il déclaré.

"L'objectif faim zéro, à en croire le Ministre,
pourra être atteint si tout le monde se met au travail
et résolument engagé à combattre la faim dans le
monde. Outre les ressources financières, les dons
d'équipements agricoles sont également attendus",
a-t-il ajouté avant de rassurer "On ne démarre pas
une entreprise pour qu'elle tombe. On veillera à ce
que les donateurs puissent également faire le suivi à
travers un dispositif qui sera mise en place".

Togoreveil

Dons pour l'Opération Téléfood

SOYEZ PARMI LES GAGNANTS EN JOUANT POUR
CONTRIBUER A LA MOBILISATOON DES 700

MILLIONS DE FRANCS CFA ENCORE ATTENDUS

Par Grâce Présidentielle prise par le Chef de l'Etat, la libération du
porte-parole du Mouvement "En Aucun Cas", Foly Satchivi a fait
réagir beaucoup de monde. C'est le cas de l'Ambassade de France

au Togo qui a salué cette libération.
C'est dans un message publié sur sa page officielle Facebook que

la représentation française a exprimé sa satisfaction sur cette remise en
liberté de ce jeune activiste.

"L'ambassade de France au Togo salue la grâce présidentielle
accordée à M. Foly Satchivi et sa remise en liberté", a-t-on lu sur sa page
officielle. Cet élargissement intervient au moment où bon nombres
d'observateurs parlaient du libération quasiment impossible.

Il est à noter que Foly Satchivi a été arrêté le 22 août 2018, jugé et
condamné par le Tribunal de Première Instance de Lomé à 36 mois de
prison dont 12 avec sursis le 16 janvier passé pour "rébellion" et "trouble
aggravé à l'ordre public" et "d'apologie des crimes et délits".

Lors de son dernier procès en appel le 10 octobre dernier, peu
avant sa libération, il a été finalement retenu contre lui 28 mois
d'emprisonnement dont 6 mois de sursis.

Fémi Babatoundé

Libération de Foly Satchivi

L'AMBASSADEUR DE FRANCE
AU TOGO SALUE LA MESURE

La société CIMTOGO spécialisée dans la cimenterie veut apporter sa
contribution au développement du Togo ce à travers la formation et
la promotion du capital humaine. L'entreprise dirigée par Éric

Goulignac a paraphé jeudi 17 octobre 2019, un accord de partenariat avec
l'Université de Kara, second plus grand temple du savoir au Togo.

La signature de cet accord a été matérialisée par le Président de
l'UK M. Komla Sanda et Jean Koffi Adoléhoume, Directeur Administratif
de la faîtière cimenterie, représentant son Directeur Général. Cet accord
contient plusieurs volets dont l'accueil de stagiaires ingénieurs ou
chercheurs de l'Université de Kara par CIMTOGO, le développement
d'offres de formation dans les domaines industriels répondant au besoin
du marché de la cimenterie et à la promotion de l'entrepreneuriat
innovant et écoresponsable.

La signature de cet accord, selon les premiers responsables de
CIMTOGO, "permettra non seulement de puiser dans le vivier
universitaire, mais aussi de renforcer son implication dans le
développement du pays". Il faut noter que CIMTOGO dispose d'une usine à
Awandjelo, à quelques kilomètres au Nord de Kara dans la même région
septentrionale du Pays.

Fémi Babatoundé

CIMTOGO SIGNE UN ACCORD
DE PARTENARIAT AVEC
L'UNIVERSITE DE KARA

Les acteurs du secteur minier, venus de tous les
coins du Togo, ont tenu hier jeudi 24 octobre 2019
à Lomé, un atelier de validation sur l'apport dudit

secteur dans le Produit Intérieur Brut (PIB) du Togo.
Il s'est, précisément agit des résultats des

enquêtes conjointement menées par le Ministère des
Mines et de l'Energie et les acteurs clés, auprès d'un
échantillon de producteurs artisanaux de mines au
niveau des différents sites d'exploitation recensés sur
toute l'étendue du territoire national.

La production minière s'est révélée être un
moteur essentiel de l'activité économique et du
développement de la plupart des pays. Elément
significatif et déterminant des échanges commerciaux à
l'échelle internationale ainsi qu'une part non
négligeable des exportations formelles à l'instar des
phosphates, des sables, de l'or, ainsi qu'une source
principale de devises étrangères.

C'est suite au constat des exportations
officielles déclarées mais en compétition avec les
transactions informelles et illicites donnant une image
peu reluisante du commerce des ressources minières

dans les pays africains.
L'objectif, selon Mr Wanda, Directeur de

Recherche géologique et minier, est de donner une
visibilité de la contribution des petites mines et de
l'artisanat dans l'économie nationale puis de la faire
porter à la connaissance des autorités du pays.

D'après les résultats de cette enquête, il
ressort qu'au total, 1621 Unités économiques
d'exportations des Mines de petites tailles réparties sur
toute l'étendue du territoire togolais. Il s'agit du sable, le
gravier, l'or, l'argile, le marbre, la latérite et d'autres
pierres précieuses. Ces unités qui représentent 94,2%,
exercent leurs activités sans autorisation.

La situation de la main d'œuvre n'est pas
passée dans les oubliettes. Le secteur emploie plus de
1.000 personnes. Les comptes nationaux quant à eux,
indiquent que la valeur ajoutée des industries
extractives dans le Produit Intérieur Brut (PIB) est de
2,7% sont 2 pour les phosphates qui constituent la
principale production minière au Togo.

Didier Marcel Ledoux

Enquêtes sur l'apport du secteur minier à l'économie nationale

LES RESULTATS ONT FAIT L'OBJET D'UN
ATELIER DE VALIDATION HIER JEUDI

ENTRE GOUVERNEMENT ET ACTEURS
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Dans le souci d'inscrire leurs
actions dans la dynamique de
développement impulsé par

les autorités togolaises, la Brasserie BB
Lomé et l'Université de Lomé
s'unissent pour mettre en œuvre un
protocole de convention au bénéfice
non seulement de leurs institutions
mais aussi de la population. La
s i g n a t u r e d e c o n v e n t i o n d e
partenariat entre les deux institutions
est intervenue ce vendredi 18 octobre
au siège de la Brasserie BB à Lomé. Les
documents ont été paraphés par Mme
Kpégba Kafui, 2ème vice-président de
l'UL représentant son président et
Thierry Féraud, Directeur Général de
la Brasserie BB Lomé.

La BB Lomé et l'Université

de Lomé dans leur politique de
développement sont deux institutions
qui s'inscrivent dans la démarche
qualité et de l'innovation. L'objet de la
convention de ce jour permettra
d'améliorer l'employabilité des jeunes
diplômés de l'UL tout en permettant
une meilleure visibilité de la Brasserie,
cette société agroindustrielle qui a
pour objet la product ion, la
distribution et la commercialisation de
bière de boissons gazeuses, de vin et
d'eau minérale.

Dans le cadre de cet accord
l'UL s'engage à accompagner la
Brasserie BB Lomé dans la mise en
œuvre de sa Responsabilité Sociétale
des Entreprises (RSE) telle que la
gestion des déchets et l'analyse de

qual i té , à travers ses d ivers
laboratoires ainsi que dans les
domaines de formation continue des
agents BB Lomé et assistance. Pour le
2ème Vice-président de l'Université
de Lomé Mme Kpégba Kafui, cette
convention s'inscrit dans la mise en
œuvre de plan stratégique et triennal
q u i p e r m et à l ' u n i ve rs i té l a
m o b i l i s a t i o n d e s r e s s o u r c e s
innovantes. « La signature de cette
convention nous fait rêver que la
Brasserie BB Lomé est prête à nous
accompagner. Aujourd'hui nous ne
signons pas des conventions pour
seulement tendre la main. Nous
voulons des conventions qui soient de
convention de partenariat gagnant -
gagnant. C'est à cela que l'Université

est là et prête à vous accompagner
dans le renforcement de capacité de
votre personnel, dans les formations
pointues qui puissent nous ouvrir
d'autres horizons et aussi rendre
visible la Brasserie BB Lomé», a-t-elle
souligné.

De son côté Thierry Féraud,
le Directeur Général de la Brasserie BB
Lomé soul igne que dans son
programme de la RSE, figure en bonne
place l'éducation. « L'éducation, la
formation des futurs cadres togolais,
font partie des secteurs prioritaires de
la brasserie. La brasserie BB Lomé
accompagnera l'Université dans le
sponsoring de différentes actions, les
stages la formations, les visites
d'entreprises », a-t-il déclaré.

A travers cet accord les deux
institutions s'engagent également à
accompagner le Plan National de
D é v e l o p p e m e n t ( P N D ) ,
Développement au sein duquel,
précise Mme Kpégba, « les jeunes ont
un rôle à jouer ». Et Thierry Feraud de
conclure que « Le PND pour connaitre
sa pleine réalisation a besoin du
financement, de l'apport du secteur
privé. La brasserie BB Lomé veut jouer
sa partition pour des partenariats
multiformes. ».

Signalons aussi que cette
signature intervient à quelques jours
de la rentrée universitaire fixée au 19
novembre prochain.

K.YAWO

Pour l'épanouissement socioprofessionnel des jeunes diplômés

LA BRASSERIE BB LOME ET L'UNIVERSITE DE LOME SIGNENT
UNE CONVENTION DE PARTENARIAT

Les femmes de la Brasserie BB
Lomé, Kara et de l ’usine
d’exploitation d’Eau Minérale

d’Anfoin du Togo ont fait don de vivres
et de non vivres aux malades mentaux
du centre Miséricorde Saint Camille
de Zooti dans la préfecture de Vo. A
travers ce geste effectué en marge de
la journée des malades mentaux
célébrée le 10 octobre dernier, les
femmes de la BB Lomé veulent jouer
leur rôle en ce qui concerne la
Re s p o n s a b i l i té S o c i éta l e d e s
Entreprises (RSE), initié par la
Brasserie BB Lomé afin de contribuer
au développement de la zone
d'implantation des entreprises.

Conduite par Mme Efoua
Johnson, GRH de la Brasserie BB Lomé,
ces femmes représentent les femmes
fonctionnaires de la Brasserie BB
Lomé, de la Brasserie BB Kara et la
Brasserie BB l'usine d'exploitation eau
vitale d'Anfoin, cette action est une
marque de volonté, d'affection et
d'amour en vue de témoigner leur
compassion à l'endroit de ces patiens.
« Les femmes jouent un rôle très

important au sein de la Brasserie BB.
Nous avons voulu marqué notre
présence au sein de l'entreprise par
une action sociale. Et le 10 octobre
passé était la journée internationale
de la santé mentale. Nous avons voulu
témoigné notre compassion envers
nos frères et sœurs qui sont malades
et qui sont entretenus dans ce centre.
C'est une action soutenue par la
direction générale et nous espérons
que ces dons aideront à améliorer leur
quotidien », a souligné Mme Efoua.

Des vivres et de non vivres à
savoir des sacs de riz, de maïs, de pâte
alimentaire, de l'eau vitale, de savons,
des habits, des chaussures leur ont été
offerts. Très contents d'avoir reçu ces
dons, ces malades mentaux ont
exprimé leurs témoignages aux
donateurs. « Des dons époustouflants
qui nous vont droit au cœur. Je
souhaite à ces femmes longue vie,
prospérité et santé surtout », a déclaré
le patient du nom de Laté Yaovi
Gabriel.

Créé le 14 juillet 2017, le
centre saint Camille de Zooti compte

près de 192 malades internés par les
parents ou pris dans les rues par
l'équipe mobile du Centre. « Tout ce
qu'ils ont donné sont vraiment utiles
pour le centre. Nous avons besoins
des dons tels que les femmes de la
Brasserie l'ont fait. Nous profitons de
l'occasion pour lancer un appel tous
organismes qui peuvent nous aider en
apportant leur contribution pour que
nos frères malades mentaux qui sont
dans les rues ne restent pas à la merci
de la nature », a souligné M. Akakpo-
Noumado Victor, représentant la
direction du Centre

La remise des dons a été
faite en présence des autorités
traditionnelles du village et le Chef
d'exploitation de la Brasserie BB Eau
Vitale d' Anfoin, Guy Binser. En
appelant au bon usage de ses dons, M.
Binser a souligné que ce geste qui
s'inscrit dans le cadre de la RSE de la
Brasserie n'est pas le premier citant
l'exemple des actions similaires faites
à l'endroit des écoles et de l'orphelinat
d'Assagbakondji et d'Abalokondji.

K.YAWO

LES FEMMES DE LA BRASSERIE BB DU TOGO
AU CHEVET DES MALADES MENTAUX DU

CENTRE MISERICORDE SAINT CAMILLE DE ZOOTI

Dans son souci permanent de promouvoir l'éducation et la formation
professionnelle, fers de lance de tout développement, à travers ses
programmes aussi riches que variés, les premiers responsables de Lucas

University College ont initié ce samedi, 19 octobre 2019 dans l'enceinte de ladite
structure sise à Agoènyvé, rue du lycée d'Agoè, près de l'école internationale
Mariam, une formation gratuite en coding à l'intention des togolaises et togolais.

Le coding, faut-il le préciser, est une formation web qui s'adresse à tous
ceux qui souhaitent s'ouvrir la voie des métiers du numériques, sans préjugés de
niveau ou de ressources. Totalement gratuite, l'initiation de cette formation en
coding avait pour but de permettre aux participants avec ou sans baccalauréat et
sans limite d'âge, de découvrir ce domaine d'activité et de permettre à ceux qui
veulent faire du numérique leur gagne-pain, de saisir leur chance.

Ils étaient nombreux, majoritairement les nouveaux bacheliers, à
prendre d'assaut les locaux de LUCAS University College pour saisir cette
opportunité. Cette formation qui se veut sociale et par conséquent citoyenne, a
été également pour les participants, l'occasion de découvrir la prestigieuse
Université Internationale qu'est Lucas University College.

En effet, les programmes de Lucas University College offre une variété
d'options. L'enseignement y est bilingue (Francais-Anglais) et prépare aux
diplômes accrédités nationaux et français avec la possibilité de bénéficier de
bourses facilitant l'accès à des études supérieures ouvrant les portes de l'emploi et
de l'entrepreneuriat. Sans perdre de vue les possibilités d'enseignement à distance
en particulier pour les étudiantes et étudiants en année de Licence et Master en
gestion management, en sciences informatiques et en hôtellerie-tourisme.

Somme toute, le modèle pédagogique unique de LUCAS Collège est
assez souple et s'adapte aux besoins des uns et des autres.

John-Faber

Promotion des métiers du numérique

LUCAS UNIVERSITY COLLEGE
FORME GRATUITEMENT LES

JEUNES TOGOLAIS EN CODING
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Le Cercle des Professionnels du
Secrétariat et de l'Assistanat du
Togo (CEPROSAT) a pris part, du

14 au 18 octobre 2019 à la rencontre
annuelle de la Fédération Africaine
des Professionnels en Secrétariat de
Direction (FAPROSAD) à Conakry,
capitale de la Guinée. La délégation
t o g o l a i s e c o m p o s é e d e 3 1
participants a été conduite par Mme
Kadje Faramammiè, Présidente du
CEPROSAT.

I l s ' a g i t d u 2 è m e
Symposium Interafr icain des
Professionnels en Secrétariat et
Assistanat de Direction (SIAPROSAD)
dérou lé sous le thème "Le
Leadership du Secrétaire ou de
l'Assistant de Direction dans le
changement".

L'ouverture des travaux a
été présidée par la Ministre
guinéenne de l'Action sociale, de la
Promotion féminine et de l'Enfance
madame Diaby Sylla. Elle a, dans son
allocution encouragé les Secrétaires
et Assistants de Direction à viser la

performance et la compétence dans
l ' e x e r c i c e d e l e u r m é t i e r.
"L'adaptabilité au TIC et la culture
g é  n  é  r a  l  e f o  n t d  e  s
Secrétaires/Assistants de direction
des agents incontournables dans
leurs structures", a-t-elle exhorté.

Au cours des travaux,
plusieurs sous-thème notamment le
leadership du Secrétaire/Assistant
de direction; l'éthique et la
déontologie ; la pratique du métier
et tous ses contours et la
communication organisationnelle
ont fait l'objet de débat.

Outre les débats portés sur
ces thèmes, Trois motions de
remerciements ont été lues
successivement par la Secrétaire
Générale de la FAPROSAD, les
Présidentes des associations du
Sénégal et du Togo. Une résolution
désignant les pays devant abriter les
prochaines rencontres de la
Fédération dans les deux ans à venir
a été présentée par la Présidente de
la Ligue Ivoirienne des Secrétaires.

D'après cette résolution, le Sénégal
abritera la rencontre de 2020 et le
Togo accueillera tous les pays
membres de la FAPROSAD en 2021.

Aussi, faut-il le souligner
qu'en marge des activités, le Coffret
d'Or Africain /The African Gold Boxe,
la plus haute distinction pour les
Secrétaires d'Afrique, dont la
première édition aura lieu à Dakar en
juin 2020, a été lancé.

L e s t rava u x o nt été
clôturés par le Premier Ministre du
Pays d'accueil Docteur Fofana
Ibrahim Kassore, accompagné de
m a d a m e l e M i n i s t r e d e l a
Coopération Internationale Djene
Keita.

Venus de plusieurs pays
d'Afrique précisément le Bénin,
Burkina-Faso, Cameroun, Cap Vert,
Congo, Côte d'Ivoire, Gabon, Ghana,
Guinée, Mali, Nigéria, Sénégal,
Tchad et le Togo, le Symposium 2019
a réuni 1000 participants.

Togoreveil

Rencontre annuelle de la Fédération Africaine des
Professionnels en Secrétariat et Assistanat de Direction

UNE DELEGATION TOGOLAISE CONDUITE PAR
MADAME FARAMAMMIE KADJE ETAIT A CONAKRY

En vue d'améliorer les conditions d'organisation de la 16e Foire
Internationale de Lomé qui va se dérouler du 22 novembre au 09
décembre 2019, au Centre Togolais des Expositions et Foires (CETEF),

des grandes innovations liées à la mobilité des participants à ce rendez-vous
commercial surtout aux nouveaux participants, ont été apportées. Ces
nouveaux apports concernent notamment le transport aérien, urbain, routier
et maritime. C'est ce que l'on apprend de la Direction Général du CETEF, des
informations qu'on peut également découvrir sur le site officiel du CETEF.

En ce qui concerne le transport aérien, des compagnies aériennes
par le biais des agences de voyages vont desservir la capitale togolaise avec
des vols réguliers et sûrs tels que Air France, Brussels Airlines, Ethiopian
Airlines, Royal Air Maroc, Asky Airline, Air Burkina.

Sur le plan urbain, c'est la Compagnie SOTRAL avec ses Bus et taxis de
transport en commun qui vont permettre aux participants de rallier le site de
la Foire. Les agences de location de voitures, mettront également mais à des
prix étudiés, leurs voitures et cars à la disposition des exposants.

Les réseaux routiers vont permettre, quant à eux, aux pays
limitrophes comme le Ghana, le Benin et le Burkina-Faso d'assurer
l'acheminement de leurs marchandises par voie terrestre vers la Foire
Internationale de Lomé. Les organisateurs comptent leur faciliter les
formalités aux frontières à condition qu'ils soient informés dans les meilleurs
délais.

Les exposants qui désirent acheminer leurs marchandises par voie
maritime, n'ont pas, en ce qui les concerne du souci à se faire. Pour disposer à
temps les produits à la Foire et faciliter les procédures et opérations
douanières au Port Autonome de Lomé, la commande et l'envoi des
marchandises doivent se faire au moins deux mois avant l'ouverture officielle
de la 16ème Foire Internationale de Lomé, avec la capacité dont dispose le
Port de Lomé d'accueillir des grands navires.

Placée sous le thème: "Le e-commerce pour une forte Expansion des
Échanges", la 16e Foire Internationale de Lomé se veut être une réussite sans
précédente en facilitant l'accès sur le site aux opérateurs économiques et
autres exposants désireux de participer à cette 16ème édition, et qui peuvent
s'inscrire sur les sites www.cetef.tg ou https://www.cetef.tg/la-foire/infos-
pratiques/ pour faire la réservation de leurs stands.

La Rédaction

16e Foire Internationale de Lomé 2019

LE CETEF APPORTE DES
INNOVATIONS POUR LA

MOBILITE DES EXPOSANTS
ET LEURS MARCHANDISES

Afin d'apporter des approches de solution aux problèmes du secteur
artisanal au Togo, un Salon est lui dédié par le Gouvernement. Il s'agit
du Marché International de l'Artisanat du Togo baptisé "Salon MIATO".

Premier du genre dont l'objectif est de valoriser les créations
artistiques locales, mettre en exergue le savoir-faire des artisans, l'événement
qui va rassembler, sur l'esplanade du Palais des Congrès de Lomé, des artisans
togolais, africains et internationaux, s'ouvre ce vendredi 25 octobre pour se
referme le 3 novembre 2019.

L'artisanat, selon les chiffres du ministère du développement à la
base, de l'artisanat et de l'emploi des jeunes, participe à plus de 18% au PIB,
donc un poids significatif sur l'économie.

Didier Marcel Ledoux

Promotion de l’Artisanat

LE SALON "MIATO" S'OUVRE
AUJOURD’HUI SUR

L'ESPLANADE DU PALAIS
DES CONGRES DE LOME
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Le C e n t r e To g o l a i s d e s
Expositions et Foires (CETEF-
Togo 2000) accueille depuis ce

mardi 22 octobre, la 2 édition du
Salon Africain du Bâtiment et des
Métiers connexes (AFRIBAT-Togo).
Ve rs i o n af r i ca i n e d u S a l o n
Méditerranéen du Bâtiment
MEDIBAT, ce salon est organisé par
la Chambre de Commerce et
d'Industrie du Togo (CCIT) et son
partenaire de la Chambre de
Commerce et d'Industrie de SFAX
(CCIS). La cérémonie d'ouverture a
été président par le ministre du
Commerce de l'Industrie du
Développement du Secteur privé et
de la Consommation locale Kodjo
Adédzé en présence de ses
homologues de l'Urbanisme, de la
Ville, de l'Habitat et de la Salubrité
p u b l i q u e a i n s i q u e d e s
Infrastructures et des Transports et
une forte délégation tunisienne.

Pour le ministre Adédzé,
l'organisation du salon du Bâtiment
et des Métiers Connexes, Afribat
rime avec le Plan National de
Développement (PND). Il salue le
partenariat dynamique des deux
Chambres de Commerces et
d'Industries qui vise à promouvoir la
créativité et l'innovation dans le

secteur du Bâtiment.
Premier du genre au Togo

et en Afrique de l'Ouest, l'Afribat a
connu du succès à sa première
édition au Cameroun il y a un an
suscitant l'organisation de cette 2
é d i t i o n a u To g o . Vé r i ta b l e
opportun i té de rencontres ,
d'échanges et de partenariats entre
les professionnels, les experts et les
entrepreneurs qui œuvrent dans le
domaine du bâtiment et des métiers
connexes, le salon constitue ainsi un
cadre de présentations et de
promotion des innovations dans le
domaine du Bâtiment. C'est donc un
salon spécialisé biennal, où les
d é c i d e u r s e t l e s v i s i t e u r s
professionnels vont rencontrer des
f o u r n i s s e u r s l o c a u x e t
internationaux qui viennent
exposer et faire la promotion de
leurs produits innovants et leurs
services.

Pendant six (6) jours du 22
au 27 octobre, les activités se
dérouleront à travers des exposions,
des rencontres B to B, des panels et
des conférences. Deux forums
économique et sc ient i f ique
permettront aux professionnels,
experts, universitaires, scientifiques
de réfléchir et d'échanger sur les

questions relatives à la promotion
des investissements surtout dans le
domaine des BTP. La Conférence
Pe r m a n e n t e d e s C h a m b r e s
C o n s u l a i r e s A f r i c a i n e s e t
F r a n c o p h o n e s ( C P C C A F )
représentée par son président
Mounir Mouakhar renouvelle son
soutien à cette initiative et souhaite
voir de nouvelles techniques de
construction émergées de ce grand
rendez-vous

Une centaine d'exposants
tunisiens et togolaise en plus de
délégations officielles sont présents

et œuvrons pour la réussite dudit
salon. Ayant une grande expérience
dans l'organisation du salon du
bâtiment, pour la CCI Sfax, cette
coorganisation est motivée par un
partenariat gagnant-gagnant : «
Dans le secteur du bâtiment on a
voulu rapprocher les opérateurs
économiques tunisiens de leurs
homologues togolais et c'est aussi
très important de les inviter à notre
prochain salon qui aura lieu au mois
de mars 2021».

Tout en exprimant sa
reconnaissance au président de la

CCI de Sfax pour l'organisation de ce
salon, et en félicitant la délégation
étrangère présente, le président de
la CCIT Germain Meba a salué le
gouvernement pour « toutes les
réformes engagées dans le but
d'améliorer l'environnement des
affaires au Togo », des reformes sans
lesquelles « le secteur privé (... ) ne
serait pas en mesure de convier des
entreprises étrangères à investir au
Togo ».

ème

ème

Komla Y.

LA 2 EDITION DU SALON AFRICAIN DU BATIMENT ET DES METIERS
CONNEXES OFFICIELLEMENT OUVERT CE MARDI A LOME

EME

Le mouvement politique Convergence Faure a fait
don ce samedi 19 octobre 2019 des Kits scolaires
aux meilleurs élèves et élèves démunis de l'Ecole

Primaire Publique Centrale d'Adéticopé. La cérémonie
de remise des kits a été présidée par le président
national du mouvement Blaise Kibalou Kindou en
présence du corps enseignant, des parents d'élèves, du
secrétaire communal. Soucieux de l'éducation, le
mouvement à travers cette action a voulu promouvoir
l'excellence en milieu scolaire et au même moment venir
en appui au mandat social du président de la république
en aidant les plus démunis.

Ils sont au nombre de 120 meilleurs élèves et
démunis de cet établissement à bénéficier des kits
composés de lots de cahiers, d'ensembles
géométriques, de crayons de couleur et de bics. « Je suis
très contente, je voudrais que l'année prochaine, ils
viennent encore pour nous partager les cadeaux »,
exprime l'un des élèves représentants ses camarades en
guise de remerciement aux donateurs. Pour le président
de la Convergence Faure, cette action vise à soulager les
parents en difficulté et encourager l'excellence des
élèves brillants. « Beaucoup d'élèves ici ont eu des
difficultés à entamer la rentrée scolaire et
jusqu'aujourd'hui quelques semaines après la rentrée,
beaucoup d'élèves sont encore en situation difficile pour
faire face aux difficultés liées aux fournitures scolaires »,
a-t-il souligné. Confirmant ces difficultés soulevées par le
président du mouvement, la Directrice de l'EPP centrale
Adéticopé Mme Djéki N'Dani a remercié le mouvement

et prie pour que la divine providence les dote des
moyens pour revenir et continuer dans le même sens à
chaque rentrée scolaire. « Sincèrement ce kit vient à
point nommé parce que jusqu'à présent, depuis la
rentrée nos enfants dans nos classes n'ont avec quoi
écrire, ni dans quoi écrire, je veux nommer certains
élèves dont les parents n'ont pas eu la possibilité d'offrir
le kit scolaire. Et certains qui continuent d'écrire dans
leurs anciens cahiers », a-t-elle souligné. Le président
des parents d'élèves M. Koutoglo Akpaka qui n'a pas
trouvé de mots pour qualifier ce geste noble félicite le
mouvement en leur demandant d'en faire autant dans
d'autres établissements vue l grandeur du canton
d'Adéticopé.

Que ce soit le président des parents d'élève, la
directrice de l'établissement, le secrétaire communal,
tous ont remercié le mouvement en le priant de
transmettre leur remerciement au député Mme Bakali et
leur soutien au président Faure pour la victoire en 2020.
En remerciant à son tour les parents d'élèves pour leur
soutien, et en souhaitant aux enseignants courage et
abnégation, le président de la Convergence Faure Blaise
Kindou exhorte les bénéficiaires à redoubler d'ardeur au
travail.

La Convergence Faure est un mouvement
politique de soutien au Président de la République qui
mène ses activités sur le terrain depuis 2011. Outre les
activités de mobilisation de formation et de
sensibilisation des militants du parti, le mouvement
mène aussi des actions sociales. K.Y.

Valoriser l'excellence et Soutenir les démunis

LA CONVERGENCE FAURE OFFRE DES KITS SCOLAIRES
A 120 ELEVES DE L'EPP CENTRALE D'ADETICOPE

Fruit d'un travail acharné de Jeunes entrepreneurs togolais, soucieux de
la santé des populations, "SWEET BREAD", un produit addictif utilisé
pour la panification, a été présenté à la presse et au public hier jeudi 24

octobre 2019 à Lomé.
C'est en présence des boulangers, des autorités ministérielles, des

organismes de défense du droit des consommateurs issus de la société civile
que la sensibilisation a été faire avec des témoignages livrés par des sociétés
de boulangeries qui l'ont déjà expérimenté.

Suite aux dangers liés à l'utilisation du bromate de potassium,
comme addictif dans la fabrication du pain, l'Etat togolais a voulu sécuriser son
marché intérieur en faisant passer au peigne fin l'entrée de ce produit. "Sweet
Bread", avant d'être autorisé à faire l'objet de commercialisation par
autorisation numéro 00168/2019/MCIDSPPCL/SG/DCIC délivrée par le
Ministère du Commerce et de la Promotion du Secteur Privé, a fait l'objet de
plusieurs analyses notamment faites par l'Institut Togolais de Recherche
Agronomique (ITRA); le Laboratoire de Microbiologie Alimentaire de l'Institut
National d'Hygiène (INH);(ESTEBA) de la faculté des sciences de l'Université de
Lomé et le tout couronné par le Certificat de salubrité du Ministère de la santé
et de la protection sociale.

Sweet Bread selon Mr Dieudonné Kassiki, promoteur Afrique de
l'Ouest du produit, "est un améliorant sans bromate de potassium enrichi de
vitamine C, pour des pains de qualité et de volume plus important. Il est
fabriqué à base d'enzymes sélectionnés pour renforcer la farine de blé afin
d'augmenter considérablement le rendement". Il présente, toujours selon le
Promoteur, plusieurs avantages sont son caractère antioxydant.

Il est à préciser que c'est suite aux problèmes de santé causés par
l'utilisation du Bromate de potassium comme addictif alimentaire, qui
présente des caractères cancérigène détectés par les laboratoires et qui a fait
l'objet d'interdiction dans la plupart des Etats, que Sweet Bread a été mis à la
disposition des boulangeries par ces jeunes entrepreneurs togolais en
partenariat avec une entreprise turque.

Marcel SOGLO

Utilisation de Sweet Bread comme améliorant

PLUS D’INQUIETUDE POUR LES
CONSOMMATEURS DU PAIN AU TOGO
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Nouvellement élu maire de
la Commune d'Est-Mono
1, retraité de l'Office

Togolais des Recettes (OTR) où il a
servi plusieurs années comme
Receveur de l'enregistrement,
Tossima Katelewena s'est retrouvé
impuissant, d'abord face à une
courte maladie qui l'envoie
finalement dans l'au-delà ce jeudi
17 octobre 2019.

M i l i t a n t d u p a r t i
présidentiel Union pour la
République (UNIR), le désormais
défunt Maire Tossima Katelewena
"avait fait une crise, avant même la
c a m p a g n e d e s é l e c t i o n s
municipales du 30 juin dernier",
selon les sources familiales.

Son adjoint, Médézi
Tagba Damssou, de la même

formation politique que lui,
actuel lement en service à
l'ASECNA, va prendre sa place à la
tête de la Commune Est-Mono 1. A
noter que la passation de service
entre la nouvelle équipe et la
délégation spéciale sortante s'est
déroulée le mercredi 16 octobre
2019 dans ladite Commune.

Togoreveil

TOGOREVEIL: Monsieur Steve BODJONA
Bonjour! Vous êtes le Promoteur de la FOIRE

INTERNATIONALE du LIVRE deLOME qui est à

sa troisième édition cette année. Quelles

étaient vos ambitions en créant ce grand

évènement. Vos ambitions ont-elles été

atteintes trois ans après?

Steve BODJONA:

Du 6 au 10 novembre prochain se déroule

cette 3ème édition. La Foire cette année se

tient au Palais des Congrès de Lomé. Quelles

sont les grandes innovations?

Quelle sera la plus grande attraction de la 3e

FIL de Lomé?

Quels sont les pays invités ?

Quelles sont vos attentes pour celle-ci ?

A votre avis, quelle place occupe de nos jours

le livre quand on sait que, les réseaux sociaux

fixent les attentions et tendent de renverser la

tendance ?

Un mot à l'endroit des lecteurs de Togoreveil?

En initiant la Foire
Internationale du Livre de Lomé en 2017,
l'objectif principal était de combler le vide
existant en matière de promotion de la

littérature dans notre pays, de susciter une
émulation autour des auteurs togolais en
premier lieu et de susciter plus d'intérêt pour le
livre et la lecture au sein de la population tout
en ayant pour cible principale les élèves et
étudiants.

Il s'agissait également pour nous de
créer un environnement propice au brassage
entre les réalités littéraires togolaise et celles
étrangères.

Trois ans après, même si nous
estimons qu'il y a encore du chemin à faire,

nous nous réjouissons de l'engouement suscité
par la foire. Le nombre grandissant de
participants ainsi que la multiplicité
d'événements littéraire organisés avec ou par
d'autres acteurs, que ce soit pendant ou en
dehors de la FI2L en témoignent aisément.

Le fait déjà de se retrouver au Palais
des Congrès est une innovation car, eu égard
aux nombres d'exposants, il nous fallait un
cadre qui s'y prête.

Une autre innovation est le fait que
certaines activités cette année se dérouleront
hors de Lomé. Tsevié, Avepozo, Baguida
accueillerons également la FI2L.

La campagne "lire c'est la vue", en
partenariat avec l'Optique à Dieu la Gloire
(ODG) afin de permettre, grâce à une réduction
de 40% à tous ceux qui en ont besoin, de se
faire confectionner des verres médicaux à
moindre est une initiative que nous prenons
cette année.

Enfin, pour la première fois, une
caravane sera organisée à travers les artères de
la ville de Lomé pour sensibiliser le public sur
l'importance du livre et sur la tenue de la
troisième édition de la FI2L.

Je pense que le thème de la foire "
Livre, vecteur de développement" est en lui-
même une véritable attraction, beaucoup de
demandant comment le livre peut contribuer
au développement de nos pays... Réponse sera
donnée à travers les conférences et Panels de
discussion à l'agenda de la foire. Il importe

également de souligner qu'une forte
délégation du pays à l'honneur, le Cameroun,
est attendue, tout comme l'auteur togolais
invité, Ayi Hillah.

Les participants nous viennent du
Cameroun comme dit plus haut, du Bénin, de la
Côte d'Ivoire, du Burkina Faso, du Niger, du
Sénégal, de la France, de l'Allemagne, de la
Belgique, entre autres.

Une meilleure implication des écoles,
tout niveau compris et une plus grande
mobilisation du public en général. L'objectif
chaque année est de pouvoir faire mieux que
l'année précédente.

Les réseaux sociaux, exploité à bon
escient ont un rôle capital et participent
d'ailleurs à la promotion du livre (une bonne
partie de la communication autour de notre
foire se déroule sur ces réseaux). Le livre garde
toujours sa place et poursuit, tant bien que mal
son évolution. Des études montrent d'ailleurs
que c'est à l'heure du numérique que le livre
papier se vend le mieux.

Il s'agira d'abord de les remercier, de
les encourager à lire et à faire aimer la lecture à
leurs enfants, frères et sœurs et à l'heure
donner rendez-vous, du 06 au 10 Novembre
prochain, au Palais des Congrès de Lomé.

Propos recueillis par la Rédaction de

Togoreveil

L
a Foire Internationale du Livre de Lomé (FI2L) a pour ambition de promouvoir la

littérature au Togo. L'édition de cette année 2019 se tient du 6 au 9 novembre au

Palais des congrès de Lomé. Plusieurs pays invités et des innovations sont au cœur de

ce rendez-vous placé sous le thème " Le Livre, vecteur de développement". Avant de vous

transporter dans cet univers livresque à la date indiquée, Steve Bodjona, le Promoteur de la

foire vous donne un avant-goût à travers cet entretien.

Interview de M. Steve BODJONA,  Promoteur de la Foire Internationale du livre de Lomé

“LE LIVRE GARDE TOUJOURS SA PLACE ET POURSUIT TANT BIEN QUE MAL SON EVOLUTION"

Nécrologie

LA COMMUNE D'EST-MONO 1
PLEURE SON NOUVEAU MAIRE

TOSSIMA KATELEWENA
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